

El CES incide en la prevención tras repuntar los accidentes en el trabajo el 8,1% en 2014

Germán Barrios presenta los datos del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y de la Junta en unas jornadas de UGT sobre aspectos básicos de salud laboral

EL NORTE

VALLADOLID. El Consejo Económico y Social (CES) incidió en la jornada de ayer en la necesidad de ahondar en la prevención de riesgos, la calidad en el trabajo, el tipo de contrato y la retribución salarial, tras hacer públicos los datos del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y de la Junta que confirman un repunte de los accidentes en 2014, con el 8,1% en el primer año tras la crisis, hasta alcanzar los 21.999, aunque bajó la cifra de los graves y los mortales, según puso de manifiesto el presidente de este órgano consultivo regional, Germán Barrios, en la inauguración de una jornada del sindicato MCA-UGT sobre aspectos prácticos en la gestión de la salud laboral.

«El mayor esfuerzo y objetivo común pasa por paliar la falta de trabajo, pero todos los informes aluden a que una vez conseguido un empleo hay que evitar a toda costa

que se trunque un proyecto de vida por un accidente laboral», indicó Barrios durante su intervención. En torno al periodo de crisis económica señaló que al descender la actividad bajó el nivel de siniestralidad pero en 2014 «la situación revirtió por primer año y hay que tratar de ponerle coto». No obstante, recordó que los accidentes mortales cayeron el 22% y los graves, el 17%.

Por sexos, indicó que la situación se ha revertido, ya que antes los de los hombres sufrían los siniestros más graves y ahora lo son los que afectan a las mujeres (el 13,6% frente al 6,4%). Por sectores productivos subió la siniestralidad en el ámbito agrícola (10%) y en el industrial (9%), informa Ical.

Barrios aludió por otro lado al denominado Índice de Incidencia de siniestralidad dependiendo del tipo de contrato de trabajo, en el caso de que sea temporal, a tiempo parcial o a tiempo completo. En la comparativa con otras comunidades autónomas Castilla y León, dentro de la estadística que mide los accidentes por cada 100.000 trabajadores, ocupa el quinto puesto con 2.922 frente a los 3.058 de la media nacional, pero recordó que la tendencia en 2014 cambió al subir el 4,7% y en España hacerlo en el 3,3%.

El máximo responsable del CES

UGT cree «peligrosa» la entrada de capital riesgo en las mutuas

EL NORTE

El secretario regional del sindicato del Metal, Construcciones y Afines (MCA-UGT), Pedro Luis Hojas, manifestó en la jornada de ayer martes el problema que, a su juicio, supone la entrada de capital riesgo en las mutuas aseguradoras para comprar y gestionar sus sociedades de prevención de la salud laboral. «El caso más claro es del grupo IDC y estos fondos buitres tienen como prioridad la de ganar dinero y no la de velar por la salud de los trabajadores», enfatizó.

El dirigente sindical se refirió a que «esta privatización no es el mejor camino» y, por ello, pidió al Gobierno la paralización del proceso. «Estas adjudicaciones y compras de sociedades de prevención de salud laboral por empresas de capital riesgo es un tema gravísimo que no se puede dejar de lado», sentenció.

Así lo puso de manifiesto Hojas en la inauguración de la jornada de MCA-UGT 'Aspectos Prácticos en la Gestión de la Salud Laboral', que inauguró junto al presidente del CES, Germán Barrios, cuya entidad fue sede del encuentro. Además asistió el director general de Trabajo y

Prevención de Riesgos Laborales de la Junta, Carlos Díez. Participaron delegados sindicales y expertos en salud laboral de Castilla y León y de comunidades limítrofes como Galicia, Asturias, Cantabria, Castilla-La Mancha y Extremadura.

Prioridades

Diez comentó en que desde la Junta la prevención de riesgos es «fundamental para la salud de las personas» y cuando se produce un accidente «o los trabajadores pierden la vida o pierden la integridad» y se trata de una situación que requiere prioridad «más que cualquier otra cosa» tanto para el empleado como para la empresa. «Todos los estudios señalan que es más caro tener que afrontar un accidente de trabajo que lo que se gasta en prevenirlo y hay que convencer a los empresarios de ello», incidió.

Hojas, recordó que las jornadas se convocan desde hace años y coinciden con unas elecciones sindicales que han propiciado la renovación de cuadros y de delegados en muchas empresas, «por ello era indicativo recordar aspectos prácticos en la gestión de la salud laboral», dijo.



Pedro Luis Hojas, de UGT; Germán Barrios, presidente del CES, y Carlos Díez, director de Trabajo. :: CES

explicó que el número de enfermedades profesionales descendió con la presentación de menos partes de baja, el 4%, lo que confirma en su opinión el hecho palpable de la existencia de «miedo a perder el trabajo». Las causas que causaron bajas

en 2014 fueron principalmente las posturas forzadas y los movimientos repetitivos en el puesto de trabajo.

Como conclusión de los datos ofrecidos Germán Barrios se planteó que en el marco del Plan de Pre-

vencción de Riesgos que finaliza en 2015 se siga apostando por mantener el diálogo social. «Los agentes sociales deben negociar lo antes posible su continuidad, ya que se trata de algo clave para disminuir la siniestralidad laboral», manifestó.

LienzoMPH

The Fine Art Collective

CONVOCATORIA 2015

PATIO HERRERIANO
Museo de Arte Contemporáneo Español

LienzoMPH/TFAC es un proyecto enfocado a la intervención directa por parte de artistas en el denominado LienzoMPH del Museo Patio Herreriano. Cuenta con el patrocinio de The Fine Art Collective (TFAC), programa internacional de apoyo a los miembros de la comunidad artística, iniciativa de las marcas de Bellas Artes Winsor&Newton, Liquitex y Conté à Paris. TFAC dará apoyo al proyecto y un premio en producto a los artistas.

Si eres artista participa en este proyecto vivo y dinámico, abierto a la reflexión y al debate sobre el arte actual.

CONSULTA LAS BASES COMPLETAS EN LAS WEBS DEL PATIO HERRERIANO Y THE FINE ART COLLECTIVE. EL PLAZO PARA EL ENVÍO DE LA DOCUMENTACIÓN COMIENZA EL 24 DE MARZO Y TERMINA EL 30 DE ABRIL DE 2015 A LAS 24 h.

El objetivo de la convocatoria será la realización de dos intervenciones para el año 2015, cada una de ellas por parte de un artista o colectivo, español o con residencia legal en España, sin limitación de edad. Tendrán lugar de junio a septiembre y de octubre a enero de 2016 (fechas a concretar) respectivamente.

Los proyectos deberán incluir específicamente el uso de alguno de los materiales de las marcas Winsor & Newton, Liquitex y Conté à Paris cuyo catálogo podrá consultarse en la web de TFAC (<http://thefineart.com>).

The Fine Art Collective

WINSOR & NEWTON | LIQUITEX | Conté à Paris

Comunidad de Valladolid | PATIO HERRERIANO Museo de Arte Contemporáneo Español | El Norte de Castilla

MUSEO PATIO HERRERIANO | Calle Jorge Guillén, 6 | 47003 Valladolid, España | T. +34 983 362 908 | www.museopatioherreriano.org
Horario: martes a viernes de 11:00 a 14:00 h. y de 17:00 a 20:00 h., sábados de 11:00 a 20:00 h. y domingos de 11:00 a 15:00 h.